

EDITOR:  
Rodrigo  
A. Rosales  
Contreras  
COEDITORIA:  
Ilse Becerril

estados  
@eleconomista.mx  
eleconomista.mx

COEDITORIA GRÁFICA:  
Catalina Ortiz

En breve

**Ciudad de México**  
**Presentan Proyecto de Indicadores IMEF.** Con el objetivo de crear una base de indicadores mensuales de las diversas regiones y sus actividades económicas, así como conocer la dinámica que enfrenta cada entidad, el IMEF presentó el proyecto de Indicadores IMEF Regionales.

**Querétaro**  
**Ante pandemia, mipymes recurrieron a programa JCF.** En la entidad hay 22,723 vacantes disponibles del programa federal Jóvenes Construyendo el Futuro, que coordina la STPS. La secretaria registra 4,308 aprendices vinculados a espacios de trabajo y se tiene un registro de 5,916 centros de trabajo.

**Puebla**  
**CCE pide manejo responsable de presupuesto.** El consejo exhortó al gobierno del estado que haga un manejo responsable del presupuesto 2022, considerando que la Federación podría destinar más de 90,600 millones de pesos, con el objetivo de contribuir a la reactivación económica, que ha ido lenta.

Reapertura de todos los sectores, la clave

# Reactivación económica de la CDMX permitió el aumento de los ingresos públicos

● De acuerdo con la Secretaría de Administración y Finanzas, como resultado del cuidado de las finanzas locales en pandemia, al corte de agosto se reporta un nivel de desendeudamiento real de 3.7%



**La secretaria** precisó que el incremento de recursos sobresale por el contexto del año pasado.

FOTO: CUARTOSCURO

Camila Ayala Espinosa  
estados@eleconomista.mx

**Cerramos las finanzas públicas de manera sana y las mantenemos ahorita de manera sana. Los ingresos de la ciudad van bien, van muy bien con el cierre de agosto.**

**Luz Elena González Escobar,**

TITULAR DE LA SECRETARÍA DE ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS.

**P**ara el cierre del mes de agosto, los ingresos totales de la Ciudad de México ascendieron a 161,703.9 millones de pesos, 7% más de lo que se proyectó para la Ley de Ingresos 2021.

En conferencia, la titular de la Secretaría de Administración y Finanzas local, Luz Elena González Escobar, explicó que este aumento significó que el plan de reactivación económica local ha funcionado, ya que con su implementación se logró reabrir todos los sectores locales.

Precisó que este aumento de recursos también sobresale ante el contexto del año pasado, ya que en el 2020 se generó una caída importante de los ingresos públicos, sumado a que se efectuaron gastos extraordinarios para atender la pandemia.

“Cerramos las finanzas públicas de manera sana y las mantenemos ahorita de manera sana. Los ingresos de la ciudad van bien, van muy bien con el cierre de agosto”, expuso.

De acuerdo con información del Gobierno de la Ciudad de México, al corte del octavo mes de este 2021, los ingresos locales ascendieron a 65,831.2 millones de pesos (4,395.2 millones más que en el 2020), mientras que los ingresos de origen federal a 82,381.2 millones (3,452.8 millones más que en el año pasado).

González Escobar detalló que como

resultado del cuidado de las finanzas locales en pandemia, al corte de agosto se reporta un nivel de endeudamiento de poco más de 90,000 millones de pesos, que representa, en términos reales, un desendeudamiento real de 3.7 por ciento.

“El manejo responsable de la deuda pública se refleja en las calificaciones crediticias “AAA”, por parte de las agencias calificadoras Fitch, HR Ratings y Moody’s. Además, hemos mantenido resultados sobresalientes en las evaluaciones de la SHCP que realiza a todas las entidades federativas”, se lee en el reporte de reactivación.

La funcionaria ahondó en que si bien en el Indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal (ITAEE) la ciudad continúa 6.9% por debajo de sus niveles prepandemia, ya se acumulan tres trimestres con alzas consecutivas.

“El primer trimestre registró un alza de 0.9% respecto al trimestre anterior. Se espera cerrar el año con un crecimiento de más de 6%”, dijo.

## Creación de empleos

En tanto, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, expuso que como resultado de este plan de reactivación, la Ciudad de México se posiciona en primer lugar en la creación de empleos formales a nivel nacional.

Se generaron más de 20,000 empleos el mes pasado, lo que representa 16.7% del total en el país.

“Los datos más relevantes son la recuperación del empleo formal. En segundo lugar, es el incremento en el

número de negocios o de pequeños negocios que se están incorporando, gracias a las facilidades administrativas que estamos dando, es la única entidad que con sólo registrarte en una página de internet es suficiente para poder abrir un establecimiento mercantil”, enfatizó.

Sobre este último punto, ahondó que los ingresos totales del comercio al por mayor y al por menor han recuperado sus niveles prepandemia; el comercio, en conjunto, aporta 16% del PIB de la Ciudad de México.

Para el mes de junio, los ingresos totales del comercio al por mayor presentaron una variación de 2.1%, mientras que el comercio al por menor lo hizo en 1.4%, ambos respecto al mes inmediato anterior.

Por su parte, el secretario de Desarrollo Económico, Fadlala Akabani Hneide, informó que la Ciudad de México ya repunta como uno de los destinos turísticos favoritos del país.

Por ejemplo, la revista Travel + Leisure coloca a la capital como la segunda en atracción turística, mientras que el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México ya opera a 80% y aumentó el flujo de los pasajeros que viajan por motivos comerciales a casi 250% en junio, con respecto al mes previo.

En el último año se crearon 11,180 micro, pequeñas y medianas empresas en la capital del país y representan los pilares de la economía.

Además, la urbe ya captó más de 3,270 millones de dólares de Inversión Extranjera Directa durante el primer semestre del año.

## Ejes

En julio de este año se presentó el nuevo Plan de reactivación económica de la Ciudad de México.

Entre los ejes de acción destaca garantizar la vacunación para toda la población; apoyo al ingreso de las familias y las mipymes; inversión pública en movilidad, agua e infraestructura social; acciones emergentes para la reactivación de la construcción; impulso de proyectos estratégicos con privados; reactivación turística y cultural; impulso a Vallejo-i; reactivación del Centro Histórico; economía circular y energías limpias, y ciudad segura.

Parte de estos ejes retoman lo presentado en el primer plan de reactivación en junio del 2020, el cual fue presentado por Sheinbaum Pardo y el presidente Andrés Manuel López Obrador, donde se contempló una inversión de 76,267 millones de pesos en obras públicas y privadas para generar un total de 987,183 empleos directos e indirectos.